

# 一般質問

各会派の略称は次のとおりです。  
 (日本共産党) 日本共産党小金井市議団  
 (公明党) 小金井市議会公明党  
 (改革連合) 改革連合  
 (改革21) 改革21  
 (生活者ネット) 小金井生活者ネット  
 (自民党小金井) 自由民主党小金井市議団  
 (民主党) 民主党小金井市議団  
 (市民の党) 市民の党  
 (市民自治) 市民自治こがねい  
 (湧湧環境ク) 湧く湧く環境クラブ  
 (市民ウエブ) 市民ウエブ

原稿は市長部局の答弁等も含めて各議員が作成しております。

## 人の心と体を癒す音楽療法を導入しないか



鈴木洋子(公明党)

①音楽療法とは心身の調和を図り、その働きを活性化させる音楽の特性を、健康増進やリハビリに活用する療法のこと、人の心と体をいやす目的がある。先進市の奈良市では、平成9年から音楽療法を実施し、現在では音楽療法士12名と音楽療法ボランティア

向で研究したい。  
 ②小金井の特徴を生かし、文化、芸術を育てるまちに、ということ提案する。自然との調和で芸術を育み楽しむために、小金井にある大きな公園などにミニギャラリーを設置しないか。市民が展示場のわりにしたり、若手芸術家の発表の場や、育てる拠点を提供するのはいかがでしょうか。自然に恵まれた環境を活用しては、  
 市長 小金井にふさわしい提案、東京都とも協議して、実現に向けて努力したい。

## 東小金井駅開設記念館の建て替えについて



武井正明(改革連合)

①東小金井駅開設記念館がさる4月1日に市に寄附されたが老朽化により耐震性において構造上危険があると聞くが、(ア)建物の現状はどうか。(イ)問題があるときはどうするか。  
 市長 (ア)建物が古く安全上問題があり集会所として使うことは無理があります。(イ)グレードアップして会館クラスのものにしていきたい。近くの東小金井展示場は借り上げ料、管理費合せ年間で100万円近くかかるので、これを返却し展示場も含めた機能とし16年度に建て替え、17年度に開館したいと思います。  
 ②安全パトロール隊の創設



建て替え予定の東小金井駅開設記念館

## 小学校の自然体験学習3泊4日の実現を



小尾武人(公明党)

①武蔵野市のセカンドスクールは、自然体験学習として大きな成果をあげている。私は平成14年3月の定例市議会で、小金井市にふさわしい宿泊体験学習への取組を促した。本年3月、検討委員会による答申が出され、小学校の宿泊体験学習について、現行の2泊3日を1泊増やして3泊4日とすることが提案されている。ただし教員等の日程調整医師や看護師の配置、保護者負担増にしない配慮等慎重な検討が必要だと指摘がある。(ア)実施に向けて諸課題を検討する委員会の設置が必要だと思いが、設置の時期は、(イ)小学校で3泊4日の宿泊体験

学習を実施する年度は。  
 教育長 (ア)本年10月頃、各学校や関連課等の代表者で構成する実施のための検討委員会を設置する。(イ)市教育委員会としては、平成17年度の実施を目標としたい。  
 ②中学校の部活動充実のため、外部指導員の一層の活用を提案する。  
 教育部長 外部指導員の配置されていない部もあるため、学校の照会し、支援したい。社協のホームページと市のホームページのリンクを要望

## 財政計画はこれでいいのか



露口哲治(自民党小金井)

平成22年度末起債残高は約360億円、さらに退職金需要のピークがあり、今後高齢化による税収減と福祉関連の経費の増大などが予測される。一般家庭の貯金にあたる財政調整基金も多摩26市平均より一ケタ低い。(ア)起債残高など財政上の不安はないか。  
 二枚橋ゴミ焼却場は築40年以上といった老朽化施設であり稼働の目安は平成21年度、施設更新計画案では小金井市の負担は100億円ともよめる。(イ)二枚橋の建て替え経費を計上していないのはなぜか。  
 地方分権で財源確保については色々と工夫しなければいけない。市内に千400本ある交

通安全ミラーの柱、市の車やパッカー車のボディ、マンホールの蓋などに広告を載せ、さらに広告の方法で特許まで取得することを考えれば莫大な収益が得られる。(ウ)地方自治体としての制約はあるうが「収益」を考えてくれないか。  
 企画財政部長 (ア)起債制限比率10%以下を目安に、効果的な事業を展開していきたい。(イ)建て替え時の構成市がどうなるかわからないので計上できかない。(ウ)庁内広告検討委員会などで検討していきたい。

## 都の区市町村への補助金切り捨てについて



関根優司(日本共産党)

①都は超高層ビルと大型幹線道路優先の都市再生に膨大な財源をつぎ込み借金を増やしながら、すべての施策の見直し、特に市町村への補助金の切り捨ての方針を打ち出した。小金井市への影響は。  
 財政課長 今年度予算で都の補助金等は約30億円ですが、その内26億円が都の検討項目に入っている。  
 ②都に対して直接厳しい声を上げよ。  
 財政課長 多摩の各市と足並みをそろえて対応したい。  
 ③地方交付税も不交付になり都の補助金も大幅に削減される。これだけ削減されてきたら市政全般のどこに重点を

## 武蔵小金井駅に東側改札口は必ず開設を



伊藤隆文(自民党小金井)

中央線高架時に武蔵小金井駅に東側改札口を開設しないと小金井街道で東西が分断。東口を求める会が1万2千161名の署名を集めた。陳情が議会で採択。市長はJRに要請したが未回答。(ア)小金井街道の拡幅は、人身事故が毎年約60件発生。踏切解消で事故が

増加・重傷化するが見解は。  
 (イ)駅ホームが50mも東側にでて毎日4万2千人乗降。東口がなくて市民は納得するか。  
 高架と共に南側が再開発され、東側の約350商店は壊滅的になるが対策は。(ウ)大災害時に駅利用者の二方向避難口は阪神大震災で教訓。災害対策法に市町村の責務の規定があるが



高架化工事が進む武蔵小金井駅周辺